

EL NUEVO DIARIO

BIBLIOTECA PUBLICA
TARRAGONA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado	
En Tortosa, al mes.	1 Pta.
Tarragona y su provincia	1
En el resto de España, trimestre	4
Anuncios y esquilas mortuorias, á precios convencionales	

TORTOSA

Lunes 28 Mayo 1900.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rossa, 11; y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: Nuevo Diario

LOS OBREROS Y LA EXPOSICIÓN

Con razón sobrada nos quejamos los que vivimos en tareas distintas de las que ocupan á los obreros del escaso adelanto industrial que se nota en España. No hay posibilidad de que el hombre á quien la división del trabajo en los grandes talleres impone casi siempre la obligación de dedicarse á una labor mecánica y rutinaria, halle por su aplicación y por el estudio del objeto total que transforma, nuevos métodos industriales que mejoren la cualidad del producto.

Esa división del trabajo, que con ser una necesidad de estos tiempos y con tener en su favor la perfección y la rapidez en las obras de mano, ha privado á los trabajadores de toda iniciativa y los ha hecho enemigos en cierto modo del progreso industrial, y al mismo tiempo menos libres y más subordinados á las exigencias patronales, los pone á salvo de toda censura que debe recaer exclusivamente sobre los jefes de fábrica. Nuestros Gobiernos han enviado, con más buena voluntad que éxito definitivo, á personas peritas en la industria fabril á concursos internacionales, á Exposición en que había mucho que aprender. Estos delegados han hecho en ellas observaciones con las cuales han escrito Memorias llenas de doctrina substancial. ¿Pero que ha sucedido después?

Los mamotretos manuscritos han quedado en el archivo del ministerio y lo único que se ha sabido ciertamente y ha tenido resonancia ha sido la partida de gastos que en concepto de dietas ha engrosado la cifra del presupuesto. En un país más amante de sus intereses esas Memorias se publicarían en la Gaceta, se haría tiradas aparte de ellas y se distribuirían entre aquellos á quienes dudiera estimular sus enseñanzas.

A esta práctica que es ineficaz en absoluto pone remedio la R. O. in-

sería en la Gaceta de anteaer sobre la asistencia de obreros y alumnos aventajados de las Escuelas de Artes e Industrias á la Exposición Universal de Paris.

Al mismo tiempo que con ese viaje se premia la laboriosidad y el mérito de unos y de otros, se da un paso necesario para la educación de los trabajadores. Instrúyaseles fácilmente mostrándoles con enseñanza intuitiva en la misma manufactura las diferencias con que se presenta en los países extranjeros. Nótese así cuales son las modificaciones que en el nuestro se han de introducir para que puedan rivalizar con las otras dignamente, y en cada obrero que ve cómo el trabajo acumulado de sus colegas de profesión allende el Pirineo es más perfecto y da más valor á la mercancía, surge el anhelo edificante de no quedar á la zaga en el progreso de la industria y no sentirse humillado ante la labor más fina ó más energética ó más útil de un extranjero.

Es indudable que eso de aportar á la Exposición Universal de Paris, inaugura un nuevo período para la vida obrera en España y hace que el crédito del Estado, en vez de trocarse en un elemento que beneficia á la amistad, se convierta en gasto reproductor que favorece á la industria española. No es lo mismo para un hombre que no suele tener mucho hábito de estudio leer en un libro la explicación de cualquier adelanto que verlo y examinarlo palpablemente, pudiendo interrogar para que se le resuelvan las dudas que el examen personal de la cosa quede suscitarle.

Si estas expediciones se hicieran siempre, otro sería nuestro porvenir. Sólo falta á nuestro carácter medios educativos. La aptitud de los nacionales nada deja que desear. Cuando los trabajadores se convenzan, si ya no están convencidos, de que el progreso en las artes mecánicas cede en beneficio general en cuanto avalore el producto y encarezca la mercancía por las nuevas utilidades ó la mayor duración que reciba aquel y en cuanto no exija la misma cantidad de obra y si de idéntico premio á la

unidad de aquella, no tendremos que quejarnos nosotros los que cultivamos la retórica y de ella nos valemos para vivir, de que aquí todo cede á lo insustancial y anodino y nada á lo que es hoy más valadero y provechoso.

Hemos dicho que ese envío de obreros á la Exposición de Paris es un primer paso. Quisiéramos que lo circunstancial se hiciera permanente. Los obreros españoles deben tener una representación en los grandes talleres de Europa. En cada uno de los que se ocupan en elaborar materias de las que aquí explotamos, debiera existir permanentemente un obrero ó dos que estudiase sobre el terreno los procedimientos que se empleasen.

El cuerpo consular, que hace poco ciertamente, podría auxiliar á nuestros compatriotas prestándoles las condiciones necesarias para que pudiesen investigar la marcha de las industrias. No tratándose de la mera inspección externa, sino del material conocimiento de las cosas, sería conveniente que los obreros de España se confundieran con los del país y juntamente con ellos adquiriesen las distintas prácticas manuales que hubieran menester. Estos obreros, con la educación adquirida en las fábricas extranjeras, serian utilísimos directores en las nuestras, y harian más ilustre el nombre de nuestra patria.

Mucho es ya haber roto con la vieja rutina y enviar á Paris 200 obreros. Pero todavía ha de conquistar mayores plácemes de la opinión pública quien tal misión ha dispuesto, la creación de las bolsas de trabajo acompañan esas delegaciones permanentes de la industria española en los grandes talleres de las ciudades fabriles europeas.

de que el tercer cornopato sería re-
joneado por una intrépida amazona,
colmóse el circo de espectadores ansiosos de contemplar el singular combate. Pero la empresa perñida, así que vió la taquilla llena y asegurado el negocio, juzgó que podía hurlar los compromisos contraídos y en vez de la rejoneadora contrató una mujer cualquiera, que apenas vió la bravura del bicho negóse en absoluto á esgrimir contra él los rehiletes.

Sobre poco más ó menos lo mismo ha hecho el Sr. Silvea, aunque la comparación no sea todo lo respectuosa que pudiera desearse... Mientras estubo en la oposición fué la amazona intrépida que habia de humillar el poder del toro que galleaba en medio de la plaza: así lo anunció de pueblo en pueblo y de ciudad en ciudad. Desde que subió al poder y vió al toro de cerca, fué la mujer prudente de la plaza de toros de Logroño, y como ella causante del escándalo que entre el público produjo su tímida conducta.

Para dar una media estocada ha sido preciso que gran parte del país clamase en son de rebeldía. Para dar la otra media, ¿qué será menester.

Acaso lo que en Logroño: que intervenga el alcalde y le haga desalojar la plaza.

PARRICIDIO

Zaragoza 25 (4:10 tarde)

Ante la sala primera de esta Audiencia se ha celebrado la vista de la causa por parricidio seguida contra León López, quien el 24 de Octubre último mató á su esposa María Susain.

El proceso despertó desde el primer momento tal interés, que el público ha sido muy numero en el acto del juicio.

Los hechos de autos son los siguientes:

El procesado, de cuarenta y cinco años y viudo, contrajo segundo matrimonio con María, de cincuenta y cinco próximamente, dos dias antes de la comisión del delito.

Al poco tiempo de casado, y cuando ya le disgustaba el desvío de su de su mujer, recibió un anónimo en que se le denunciaba la infidelidad de aquella, que, según el escrito, sostenía relaciones con Sixto Sebastián Rey, antiguo amo de María.

EN LA PLAZA

Hubo en la plaza de toros de Logroño gran escándalo por haber defraudado la empresa el interés del respetable público. Con el aliciente

Además de ello se le decía que los amantes tenían el proyecto de fugarse á Barcelona, donde al efecto Sixto había tratado de arrendar una tierra. León, que era empleado de un lavadero, y que solo iba á su domicilio una vez por semana, comprobó los hechos, y el día de ayer, dejando á su hija Pilar de diez años en los pisos bajos, subió á su habitación pretextando que iba á curarse una quemadura que había sufrido en un pié. Una vez allí, pidió cuenta de su conducta á su mujer, la que encolerizada protestó dirigiéndole frases duras é insultantes.

Encolerizado por ellas el procesado le asestó varias puñaladas, una de las que la partió el corazón.

Al verla caer la besó llorando, y después de cubrir el rostro de la muerta con una toalla, colocó sobre su pecho el anónimo y una carta escrita con lápiz.

Enseguida cerró la habitación, envió á su hija á casa de sus abuelos y marchó á Tauste para despedirse de su familia y presentarse á las autoridades.

Estos hechos, comprobados en el juicio por las declaraciones de los testigos, han puesto de parte del acusado á todo el público desde los primeros momentos.

La prueba pericial de los facultativos ha comprobado la posibilidad de que el autor del crimen obrara al cometerle bajo la influencia de una perturbación instantánea.

El teniente fiscal calificando el hecho de parricidio, en un breve informe, pedía en sus conclusiones la pena de cadena perpétua para el acusado.

La defensa, apoyándose en la calidad del acto perpetrado, en los antecedentes y en la honradez del procesado, ha solicitado el veredicto de inculpabilidad.

El presidente, Sr. Casa, ha hecho un brillante resumen, suspendiéndose la vista hasta mañana, en que se dará el veredicto.

Este, á lo que se cree, será de inculpabilidad.—L.

Veredicto absolutorio

Zaragoza 26 (12'40 tarde.)

El jurado que intervino en la causa de parricidio de que di cuenta ayer ha producido veredicto de inculpabilidad.

La sentencia absolutoria dictada por el tribunal de derecho ha sido recibida con grandes aplausos por el público, siendo puesto en libertad el procesado León Lopez.

Con este motivo se desarrolló una conmovedora escena, entre el procesado y su hija.

El público á la salida abrazó al procesado.—L.

EXPOSICIÓN Á LA REINA

En cumplimiento de los acuerdos adoptados por el directorio, los señores Mahón y Zurita, comisionados por las sociedades industriales y comerciantes de Madrid han estado hoy en la Mayordomía Mayor de Palacio para pedir audiencia á la Reina, á fin

de entregarle la exposición acordada por los organismos mercantiles.

La exposición será redactada en términos respetuosísimos, no confirmando en modo alguno lo que se ha dicho de que se afirma que el actual Gobierno sea incompatible con la tranquilidad pública, limitándose á exponer las quejas que vienen formulando las clases mercantiles, manifestando que el Gobierno no cumplió sus promesas, en el sentido de las economías y regeneración del país.

La exposición será entregada por una comisión compuesta de dos individuos para cada uno de los centros mercantiles de Madrid.

No irá acompañada esta comisión de numerosa manifestación pública. Tampoco habrá manifestación de ninguna clase.

Mada se ha acordado todavía acerca de la persona que ha de presidir esta comisión, pero se sabe que no será el señor Ruiz de Velasco.

Se asegura que la visita á la Reina se verificará el miércoles próximo, día 30.

Al principio se pensaba en dar al acto un carácter de verdadera manifestación, pero se insiste en que se ha desistido de esto y no se verificará con este motivo manifestación de ninguna clase.

LO QUE DICE DATO

Interrogado ayer tarde el ministro de la Gobernación sobre el rumor de que muy en breve se adoptarán por el Gobierno medidas de carácter excepcional para contrarestar la propaganda de la Unión Nacional, ha manifestado que si fuere preciso llegará el Gobierno á suspender las garantías constitucionales y á la adopción de cuentas medidas de carácter ordinario y extraordinario se estimen necesarias.

El Gobierno confía que antes de llegar á una situación violenta se impondrán á la clase industrial los temperamentos de cordura y sensatez de que siempre ha dado pruebas.

Si hubiese algún grupo de industriales que resistiese al pago de los impuestos, se procederá contra los que persistiesen en una actitud perjudicial para el Estado, y mucho más en los momentos actuales en que se vá á realizar una importante operación de crédito.

El Gobierno, que ha llevado su condescendencia hasta el último extremo, tolerando todos los trabajos y reuniones, adoptará en el momento indispensable las medidas necesarias para obligar á todos á cumplir con los preceptos legales.

Crónica

Ha llegado á Madrid procedente de Valencia, nuestro distinguido amigo y correligionario Excmo Sr. Don Vicente López Puigcerver, diputado

á Cortes por el Distrito de Roquetas.

El señor Dato ha llamado al gobernador de Tarragona, que llegará á Madrid mañana ó pasado, á recibir órdenes del Gobierno.

Hemos recibido una tarjeta de don Francisco Muñoz participándonos haber sido nombrado Agente en esta ciudad, del Banco Hipotecario de España.

Agradecemos mucho los ofrecimientos que con tal motivo nos hace el Sr. Muñoz.

El eclipse en Tortosa

Dejando para mañana la ampliación con mejores datos, daremos cuenta sucintamente de las observaciones que hemos hecho.

Comenzó el eclipse á las dos, 47 minutos y 50 segundos de la tarde; cuatro minutos y cincuenta segundos después ofrecía el disco estar el aspecto de un abanico japonés; á las 3 horas y 14 minutos aparecía cubierta una cuarta parte; á las 3'30 medio disco y á las 3'44 se presentó en su plenitud, comenzando á operarse la traslación hácia la parte de levante y hacerse mayor la claridad que momentos antes resultaba opaca.

Durante el eclipse se ha notado viento fresco demostración evidente de la carencia de los rayos solares sobre la tierra.

Este fenómeno ha tenido el privilegio de convertir á Tortosa en día de fiesta y en ahuyentar el temor en las mujeres, pues hemos visto algunas, contemplando el eclipse desde los tejados de las casas.

Teatro del Balneario

La compañía que bajo la dirección de D. Joaquin Nuñez ha de debutar en el Teatro Balneario, es tan numerosa como notable, habiendo sido contratado además de los artistas ya mencionados en una de nuestras últimas ediciones, el excelente primer actor D. Fernando Bozzo muy aplaudido del público barcelonés.

Quedan pocos palcos disponibles pues la lista de abonos va aumentando considerablemente.

Sigue abierto el abono en la librería de D. José M.^a Bernis Puente Piedra 1.

Dice un colega barcelonés:

«Asegura un periódico que los silvicultores barceloneses están decididos á retirarse de la vida activa de la política, si no se nombra á uno de ellos Alcalde de esta ciudad.

Hablando sobre esto en un círculo político, se ha dicho ayer tarde: «Ya pueden solicitar el retiro».

La Junta provincial de instrucción pública ha comunicado al Alcalde de Reus el nombramiento de maestra auxiliar interina expedido á favor de D.^a María Bonet.

A fin de dar cumplimiento á lo prevenido en el artículo 16 de la ley electoral, para el 1.^o del próximo Junio, á las once de la mañana, ha sido convocada á sesión la Junta provincial del Censo.

Actualmente se está organizando en los Estados Unidos una asociación de católicos procedentes del protestantismo, cuyo objeto es propagar la fé católica por medio del ejemplo personal, de la creación de librerías católicas, y de subsidios que se concederán á los misioneros que prediquen á los protestantes. Al efecto se organizará una liga nacional bajo la forma federativa, cuyas ligas locales, dependientes de aquélla, serán otros tantos centros de apostolado católico.

Advertimos á los maestros agraciados con escuelas en virtud del reciente concurso único del primer semestre del año actual, que quedan obligados á comunicar la aceptación del mismo al presidente de la Junta provincial de instrucción pública dentro de los treinta días siguientes al de su publicación en el «Boletín oficial» de la capital del distrito universitario.

Si á algún maestro no le conviene ó no puede tomar posesión de la escuela para que ha sido nombrado, debe presentar la renuncia dentro del plazo de treinta días, pues el aspirante que no lo haga así no podrá solicitar escuelas por concurso durante cuatro años, á contar desde la fecha de la publicación oficial del nombramiento no aceptado; además esta falta se consignaría como nota desfavorable en su expediente personal y se haría constar siempre en la hoja de servicios del interesado.

En Bellreguard, pueblo de la provincia de Valencia está llamando la atención un joven labrador, de 15 años de edad, que tiene una memoria fenomenal, habiéndolo demostrado el día de la fiesta de la Invencción de la Cruz. Fue el caso que, después de oír el sermón pronunciado por un sacerdote, se fué el joven de referencia á su casa, se encerró solo en su cuarto y escribió toda la oración sagrada, sin omitir una palabra, ni pasar por alto los latines que intercaló el cura.

En cuanto circuló la noticia se reunieron las personas más instruidas del pueblo y ante ellas repitió el joven todo el sermón.

La dueña de una cochería de Barcelona encerró ayer en una habitación de su establecimiento á un agente y á un guardia municipal que fueron á practicar un embargo.

Del hecho se ha dado cuenta á la autoridad militar.

Sabemos han sido ya escogidos y apartados en la ganadería de Canicio los seis novillos toros que han de lidiarse en la plaza de Tarragona el 10 de Junio próximo.

Veremos si se lucirá la empresa más que en la pasada corrida de los ripamilanes, aunque, á no dudar, por poca sangre que tengan los bichos de Canicio han de dar mayor juego que aquellos seis memorables fugitivos.

A Zaragoza ha sido trasladado el ingeniero afecto á la Jefatura de

Obras públicas de esta provincia don Eduardo Elio de Lallave.

Una mujer que viajaba ayer por la línea férrea de Barcelona á Tarragona, falleció repentinamente antes de llegar á la estación de Sans, á cuyo cementerío fué conducido el cadáver.

La prensa elogia el proceder del fabricante británico Mr. Allans, quien ha costado el viaje de 2.000 obreros para que visiten la Exposición.

Acompañados de los ingenieros de la casa, quienes les explican minuciosamente la importancia de los obreros recorren las instalaciones del gran Certamen universal.

TOROS

Con menos gente de la que deseaba la empresa, se verificó ayer tarde la corrida de toros, en que había de lucir su arte el simpático *Canario* y un «Moro Tarfe» que pareció la novedad que se nos ofrecía y que era la causa, al parecer, de que los precios no fuesen los de costumbre para esta clase de espectáculos en la localidad.

¡Que novedad!

El moro, morate ó morapie, ni hizo nada de particular, como no fuera la demostración de que no sabe más que dar el salto de la garrocha cosa que no llama ya la atención en ninguna parte, por lo insignificante que resulta esta suerte, ni puso de manifiesto más que su completa ignorancia para manejar el refajo y entrar á matar.

Dicho esto que importa dejar sentado para que la empresa no repita la suerte de elevar los precios si quiere estar bien con sus intereses, consignemos, que el público que asistió á la corrida salió muy satisfecho del espectáculo.

El ganado de D. Domingo Príncipe Murall fué bravo y muy bien presentado.

El primero y tercer toro, grandes, muy bien criados y con mucho respeto en la cabeza, acudieron siempre por su terreno y dieron ocasión á que *Canario* cosechase muchas palmas en buenos y ceñidos lances, toreando de brazos y dándole buenas verónicas, algún farol y terminando las suertes con adorno y valentía.

El primer toro, que se aplemó en el último tercio, lo pasó de muleta en corto y con alegría, entrando tan ceñido al volapié que le resultó una estocada honda y contraria á toro parado teniendo que hacerlo todo el diestro. (Muchas palmas).

En el segundo, que desparramaba algo y se colaba, hizo retirar la gente, y comenzó la faena con un gran cambio, ceñido y adornado; pases naturales, de pecho, con la derecha, en redondo y todos á conciencia y con bravura, coreados por los joves de la concurrencia, formaron una faena lucidísima. El toro se le arranco varias veces al liar para matar,

saliendo el chico, del achuchón merced á su mucha vista y serenidad y en una de estas arrancadas, esperó el embroque con gran serenidad dándole una estocada contraria y caída que hizo morder el polvo á su contrario, valiéndole todo, una gran ovación, cigarros, sombreros y *bebía* con que le obsequiaron algunos abonados de la barrera.

En resumen, que los toros fueron buenos y que el *Canario* estuvo superior.

Si la empresa, conoce lo que le conviene, organice una corrida de cuatro toros como los lidiados ayer en primero y tercer lugar ofreciendo de matador *énico* á *Canario*, poniendo los precios corrientes en esta plaza y logrará beneficios, que sentimos no haya realizado en la corrida de ayer.

Y déjese de moros y... sírvase solo de cristianos.

Pica.

NOTICIAS DE MADRID

El Globo dice: «No amparemos la resistencia al pago de los tributos. Nuestro credo político nos lo veda.

Los amantes del orden no se someterán á las indicaciones del Directorio, mientras no haya contestación agresiva. Pero si el Gobierno se desprende de la serenidad que en la dirección de los asuntos públicos debe reinar y peca con su actitud, en tal caso tendrá en contra suya no solo á los comerciantes sino á todo el país.

Es al fin y al cabo una agrupación que eleva una protesta mal formulada pero justa.

Entre estos y unos ministros que se aperciban á causar perturbación en el ánimo público la elección no es dudosa.

Hoy lo que más se ha comentado ha sido la duda en que se encuentra el Gobierno de si permitirá ó no que la comisión de la Unión Nacional vaya á Palacio.

La gente desapasionada é imparcial entiende que el Gobierno obrará muy mal aconsejando á la Soberana que no reciba á la Cámara de Comercio de Madrid, pues dicen que esto sería hacer recaer sobre la Reina, responsabilidades que corresponden al Gobierno y sólo al Gobierno.

El partido silvelista se descompone por momentos y el desfile ministerial es un hecho.

Varios amigos del jefe del Gabinete se proponen ingresar en el partido gamacista, cansados de la tutela del hombre de la daga, á quien acusan de falta de formalidad.

El Nacional publica un artículo combatiendo al señor Dato por el nombramiento del Gobernador de Barcelona.

Dice que el designado es un hom-

bre sin historia y sin mérito.

Y añade:

«Para el señor Dato no se necesita inteligencia ni grandes estudios para desempeñar un Gobierno civil.

Porque cuando todo vá bien en la provincia, cualquiera puede desempeñar el cargo de Gobernador civil y cuando la cosa va mal, entonces se encarga á la autoridad militar el mando y queda el Gobernador en la situación más cómoda que darse puede.

Y es más: cuando la autoridad militar se encarga del mando, no es por medio de la palabra y de la táctica política como resuelve los problemas sino por medio de la fuerza.»

El delegado de Hacienda de Logroño telegrafía al Gobierno que ha recaudado menos del 10 por 100.

Ha llegado á Madrid, el Gobernador civil de Zaragoza.

Relaciónase el viaje con la combinación de gobernadores civiles que tiene en proyecto el Gobierno.

Parece que el Sr. Liaiers no quiere dejar el Gobierno civil de Barcelona sin quedarse con un cargo importante.

Al efecto parece se le nombrará senador vitalicio en la vacante producida por el fallecimiento del Sr. Bosch y Eustegueras.

La comisión de comerciantes madrileños que pretendía ser recibida por la Reina Regente antes del 31 del corriente mes, ha tenido contestación á su demanda de audiencia.

La contestación procede del comandante general de Alabarceos, por ausencia—según dice—del mayordomo mayor. Limitase á notificar á los solicitantes que la Reina tiene suspendidas sus audiencias, y que ignora cuando podrá recibirles.

En la Academia de Jurisprudencia se desarrolló anoche un escándalo fenomenal.

Tenía que procederse á la votación de presidente y como es sabido luchaban los Sres. Villaverde y Azcarate para ocupar dicho cargo.

Todo el Gobierno votó, como es de suponer, al ministro de Hacienda.

Al hacerse el recuento del escrutinio, arrojó el siguiente resultado: Villaverde 282 votos; Azcarate 99.

Fijáronse entonces los concurrentes en que había 14 papeletas sobrantes y entonces oyéronse voces de: ¡Valiente pucherazo! ¡Trampa! ¡Trampa!

Los ministeriales dijeron que el hecho de haber aparecido más papeletas era obra de los elementos perturbadores.

El Sr. Villaverde se quedó tan fresco, á pesar de constarle que su nombramiento no era legal, que se consideró desde aquel momento presidente de la Academia de Jurisprudencia.

Era de oír los comentarios que se hicieron después de la votación.

Un conocido personaje decía:

—¡Se ha llegado al colmo! ¡Hasta en la Academia de Jurisprudencia los amigos del Gobierno han introducido el chanchullo electoral! ¡Esto es el acabóse! ¡Todo está perdido!

RAFAEL TUTÓ

MÉDICO-OCULISTA

Antiguo Médico-ayudante del doctor M. Menacho, pensionado de la Clínica Oftalmológica de la Casa Provincial de Maternidad y Expósitos de Barcelona.

Consulta particular

Por la mañana de diez á uns. (Días festivos de nueve á once).

Por la tarde de tres á cinco.

Consulta gratuita

para los pobres

Por la mañana á las ocho, (todos los días).

HABITACIONES Y ASISTENCIA PARA OPERADOS

Moncada, 7, principal.—TORTOSA

AGENTE EJECUTIVO

Lo está á disposición de los ayuntamientos para la tramitación de expedientes de apremio en todos sus grados, contra deudores á los reparos de consumos y otros arbitrios; así como contra morosos al reparto de sindicato de riego y otros análogos.

Dirigirse á Gregorio Ferré, calle de Genoveves, frente las oficinas del Registro de la Propiedad, Tortosa.

SE VENDE

por defunción de su dueño D. José Plá y Navarrete, el gabinete de dentista, de más de veinte años de existencia, situado en la plaza de la Constitución, número 19.

Se cederá en buenas condiciones, con todo su material é instrumentos en junto.

Informes en la zapatería de Moreso.

Plaza de la Catedral, Tortosa.

LAS CAROLINAS

Nueva chocolatería de CARLOS GIL CAPERA

CALLE DE LA ESTACION

FRENTE AL «CAFÉ UNIVERSAL»

TORTOSA

Se sirven platos sueltos á domicilio; chocolates y leche.—Servicio esmeradísimo y precios económicos.

GRAN CASA DE HUESPEDES

á cargo de

Pedro Juan Mateu

Mayor, 4, Santa Bárbara

Imp. Sucasera L. Bernis.—Tortosa.

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico
Defensor de los intereses morales y materiales de

Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 5

PIGOTA

LINFA PURA DE VACA, RECIENTE

(PRÉVIO ANÁLISIS MICROSCÓPICO)

Todos los días festivos de 11 a 12 mañana

DR. SABATÉ

Especialista en PARTOS
y enfermedades de mujeres
y niños

ANGEL, 16, PRINCIPAL.—TORTOSA.

EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.—AÑO 3.º

¿ACABA DE PUBLICARSE?

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición.

Publica en un tomo elegantemente encuadernado, de 2,298 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América.—Estadísticas de importación y exportación.—Amplia información mercantil, de-

tallando el modo de entablar relaciones comerciales entre España y las demás naciones.—Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Poó, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Saiza, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.—Tarifas de la Contribución Industrial.—Tarifas de telégrafos, correos, paquetes postales y células personales.—Pesas, medidas y monedas corrientes en todos los países.—Valores españoles e hispano-americanos que se cotizan en el Extranjero.—Información consular.—Índices de profesiones e industrias, geográfico, etc., etc.

Su precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones, anuncios y suscripciones: a la Sociedad de Publicidad Mercantil, A. Catalas, en Ota., calle de Cortes, número 219, 1.º Barcelona.

Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760).

Francisco Mestre.—TORTOSA

Legislación e impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y fluida de todas.

CATALOGOS GRATIS

Teléfonos, Timbres, Pararrayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUÉS.—Vall 2 (frente a la calle Ancha).—TORTOSA